
Protokoll 

 

der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bauen, Wege, Natur- und Umweltschutz 

am Dienstag, den 20.09.2022, 19:30 Uhr im Feuerwehrhaus Pratjau 

 
 

Anwesend:  GV Carsten Heinemann  Abwesend:  GV Antje Wohlert, 
  GV Kai Wingrat,      wB Christian Schlosser 
  GV Martin Fröber, 

GV Norbert Engels,   Gemeindevertreter: Martin Buhmann, 
  wB Dennis Harder,      Nicola Bormki 
  wB Horst Langfeldt, 
  wB Jörn Vollbehr   Gäste:   7 Einwohner 
 
 
 

zu TOP 1 Begrüßung 

 Der Vorsitzende Carsten Heinemann eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. 

Er begrüßte alle Anwesenden, stellte fest, dass die Einladung form- und fristgerecht 

zugegangen ist und fragte ob Änderungen gewünscht werden. Dieses war nicht der Fall. 

Das Protokoll der Sitzung vom 21.02.2021 wurde genehmigt. 

 

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde 

 Die beiden neuen Trafohäuschen in Pratjau und Neu-Sophienhof haben noch keine 

Bemalung erhalten. 

 Die Laternen in Pratjau funktionieren nur teilweise. Es müssen noch 2 zusätzliche 

Laternen gesetzt und 2 Laternen versetzt werden. Dieses soll in Kürze vorgenommen 

werden. 

 Es wird angeregt sich über Einsparmöglichkeiten Gedanken zu machen, z.B. die Laternen 

abends kürzer einzuschalten. 

 Das Ortsschild Sophienhof aus Richtung Legbank ist beschädigt. Martin Fröber kümmert 

sich darum. 

 Am Mittwoch, 21.09.2022 findet eine Begehung in Fargau und Pratjau hinsichtlich des 

Glasfaserausbaus mit Fa. Pohl statt. 

Im Mühlenweg in Pratjau läuft nach den Baumaßnahmen das Regenwasser noch schlechter 

ab. 

 In Fargau, Am See hängt immer noch ein Wahlplakat. 

 Es wurde bemängelt, dass die Einladungen zu Sitzungen nur in Fargau und Pratjau 

aushängen und nicht auf der Internetseite der Gemeinde erscheinen. Es wurde auch 

gewünscht, dass die Kästen in Sophienhof und Neu-Sophienhof wieder bestückt werden. 



 Die Banketten Pratjau Richtung Neu-Sophienhof sowie Richtung Pülsen müssen wieder 

aufgefüllt werden. Diese sind wieder einmal stark ausgefahren. 

Norbert Engels und Martin Fröber schauen sich dieses gemeinsam an. 

 Der Spurplattenweg Pratjau Richtung Salzau muss ausgebessert werden. An einigen 

Stellen sind die Betonplatten beschädigt. 

 

zu TOP 3 Vorstellung Weißflächenkarte Amt Selent/Schlesen für Standortkonzept 

Freiflächenfotovoltaik, Fr. Berges, Projektentwicklung 

Frau Berges erläuterte die Methodik der Erstellung der Karte anhand von bekannten und 

verfügbaren Geodaten des Landes. Es wurden die Ausschlusskriterien und Kriterien der 

Einzelfallprüfung erläutert. 

Anschließend wurde die Weißflächenkarte vorgestellt. 

Die beiden bestehenden Projektflächen liegen in einem Gebiet das die Voraussetzungen für 

die Unterschutzstellung als Landschaftsschutzgebiet erfüllt. 

Es gibt grundsätzlich drei weiße Flächen, östlich von Neu-Sophienhof, östlich Sophienhof 

und Pratjau in Richtung Pülsen. In den gezeigten Flächen befinden sich auch einige 

Spurplattenwege und Knicks. 

Die Festlegung, die Gemeindefläche für Freiflächenfotovoltaik auf 2% (~50ha) 

einzuschränken wurde von Fr. Berges begrüßt. 

Die Gemeindevertretung muss sich Gedanken machen, ob weitere Einschränkungen 

gewünscht werden, z.B. Abstand zu Bebauungen. 

Dieses wird in allen teilnehmenden Gemeinden durchgeführt und die Karte anschließend 

finalisiert und öffentlich bekannt gegeben. 

 

zu TOP 4 Brücke Torfmoorweg 

Die Brücke wurde mit Eichenbalken belegt und 3,5to Begrenzungsschilder wurden 

angebracht. 

Martin Buhmann bemängelte die willkürliche Begrenzung auf 3,5 Tonnen. Dieses wurde 

bereits auf der letzten Bau-Wege Sitzung, sowie GV besprochen. 

 

zu TOP 5 Zaun am See, Fargau 

Der Holzzaun am See ist sehr baufällig und stark verwittert. Der Ausschuss befürwortet eine 

vollständige Beseitigung des Zaunes. Es wird vorgeschlagen einzelne Feldsteine zu setzen. 

Martin Fröber erkundigt sich ob dieses möglich ist. Die Errichtung eines Stabmattenzaunes 

wird nicht gewünscht. 

 

 



zu TOP 6 Verschiedenes 

 

 Es wurde eine Infotafel „Wassersport auf dem Selenter See“ durch die anliegenden 

Gemeinden erstellt. Tafeln soll an mehreren Stellen aufgestellt werden. 

 Martin Fröber weist auf die Einschränkungen bei Bürgerbegehren hin und stellt ein 

Dokument zur Ansicht zur Verfügung. 

 

 

 

Die Sitzung wurde um 21:45 Uhr beendet. 

Protokoll 

Carsten Heinemann 


